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COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 
Tenue le 16 février 2021 

En visioconférence 
 
 

 
 
 
Présents 
 

AIRBUS Defence and Space  MOKRANI Hervé (suppléant Frédéric PERLANT) 
AENEAS    BEDRAN Caroline 
ANRITSU    FAUXPOINT Eric 
AOIP     LESTIENNE Nicolas 
CEA-LETI    LEQUEPEYS Jean-René 
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS  ALBRIEUX Philippe  
EPROM    RAMEZ Michel 
KEYSIGHT    NEEL Benoît  
INVENTEC    LAÜGT Anne-Marie 
LYNRED    DELEPAU Jean-François 
MURATA IPS    MURRAY Franck 
STMICROELECTRONICS  ESTIENNE Jean-Luc - Président 
SOITEC     BERIOT José 
TDK ELECTRONICS   PONTHIEUX Arnaud 
TELEDYNE/e2V   MARCELOT Eric 
TRESCAL    DELRIEU Olivier 
ACSIEL     RIZZO Gilles 
 
Excusés 
 
ACB/ATLANTEC   RIGON Gilles 
ATEMATION    HAGEGE Bernard  
AXON’Cables    PUZO Joseph 
IFTEC     ALBRIEUX Pierre Jean 
NXP     SENESCHAL François  
RADIALL    ROSALES Yahvé 
WURTH Elektronik   LOOS Thomas  
 
 
 
 



1. Agenda 
 

Le Président Jean-Luc ESTIENNE accueille chaleureusement les membres du Comité Directeur 
d’ACSIEL Alliance Electronique et présente l’agenda de réunion, lequel est approuvé par les 
participants. 

 
2. Rappel des règles de concurrence 
 

Le Délégué Général, Gilles RIZZO rappelle les règles de concurrence à respecter au cours de cette 
réunion s’appuyant sur la charte FIEEC en la matière (ci-jointe à ce compte-rendu). 

 
3. PV de la précédente réunion 
 

Aucune remarque n’ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-verbal 
de la précédente réunion du Comité Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique est approuvé à 
l’unanimité. 

 
4. Tour de table 
 

Chaque participant donne un aperçu de la situation économique de son entreprise à fin 2020 et 
donne sa vision prospective pour 2021, en particulier de l’impact attendu de la crise sanitaire. 
 
Sont également évoqués les plans de relance du gouvernement, la pénurie de certains composants, 
conséquence d’une très forte demande domestique en Asie. 
 
Il est également précisé que cette partie Tour de table est très appréciée des membres du CD. Il 
serait intéressant d’envisager une formule qui permettrait de renforcer le débat, avec peut-être 
l’appui d’un exposé introductif d’un analyste économique, point à réfléchir. Le baromètre ACSIEL 
pourra également alimenter la discussion. 
 
Enfin, malheureusement Hervé MOKRANI d’Airbus Defence and Space annonce que compte-tenu 
d’une année 2020 catastrophique pour son entreprise et d’une année 2021 qui s’annonce tout 
autant désastreuse, la décision a été prise en interne de démissionner d’ACSIEL, comme de toutes 
autres organisations professionnelles auxquelles ADS est membre (à l’exception du GIFAS). 
 
Le Président et le Délégué Général regrettent sincèrement cette décision venant d’un membre 
pilier historique du GIXEL puis d’ACSIEL, mais ne peuvent que l’entériner. 
 
Néanmoins Gilles RIZZO précise que conformément aux statuts d’ACSIEL cette démission 
intervenant en cours de semestre, la cotisation du premier semestre 2021 est due. Hervé MOKRANI 
l’accepte, confirmera la démission par écrit et fera procéder au paiement. 

 
5. Résultats financiers 2020 - Budget 2021 
 

Eric FAUXPOINT et Gilles RIZZO présentent les comptes provisoires d’ACSIEL, lesquels affichent un 
résultat 2020 positif. Le Comité Directeur les félicite pour cette bonne gestion. 
 
Le budget 2021 est proposé avec une perte d’exercice, expliquée par des évolutions de charges de 
structure nécessaires au développement de l’Alliance. Cette proposition et ce budget sont validés. 

 
6. Feuille de route 2021 
 

Jean-Luc ESTIENNE propose la feuille de route suivante, qui est validée : 
 

• Mise en place de la future organisation, 
• Nouveaux statuts, nouvelle gouvernance pour 2022, 



• Renfort des relations institutionnelles et avec les filières avales, 
• Recrutements nouveaux adhérents, 
• Plan de relance et projets structurants : Electronique de puissance, …. 

 
En complément il est suggéré de « verdir » cette feuille de route. 
Un axe « transition énergétique durable » sera donc à développer. 
 

7. Plan de communication (cf. détails dans présentation jointe) 
 

Dès que possible, au second semestre (?) participations et séminaires en présentiels seront 
privilégiés. Dans cette attente et au moins pour tout le 1er semestre les événements organisés ou 
ceux auxquels ACSIEL sera associé se dérouleront en distanciel sous forme de webinaires, y compris 
la JTE. 

 
Le recrutement d’un ou d’une Responsable Marcom a été acté et validé par les membres du Comité 
Directeur, avec objectif d’avoir la personne en poste au quatrième trimestre. 

 
8. Attractivité des métiers 

 
Deux actions clés seront mises en œuvre au cours du premier trimestre : 

 

• Réalisation des outils support au déploiement de l’attractivité des métiers de 
l’électronique (agence La Manane sélectionnée dans le cadre de l’EDEC), 

• Réunions avec les Ministères de l’Education Nationale et de l’Enseignement Supérieur 
(DGESCO et MESRI) pour pousser la révision de diplômes et la création de certifications 
professionnelles. A noter le très bon support de l’UIMM et du Ministère du Travail. 

 
9. International 
 

En l’absence de Bernard HAGEGE excusé, Gilles RIZZO résume les principales actions à 
l’international : 

 

• Commission du 10 février : interventions sur contrefaçon, politique douanière Brexit, impacts 
nouvelle présidence américaine, 

• Enquêtes d’attentes des adhérents (réponses uniquement des PME), 2 marques d’intérêts : 
missions collectives dans pays ciblés, besoins d’informations sur aides à l’exportation, 

• Philippines : suivi régulier mis en place entre le SEIPI et ACSIEL, 2 axes : échanges et projets 
collaboratifs entre universités et présentations mutuelles d’industriels avec objectifs de business 
réciproques (premiers échanges programmés le 24 mars). 
 

10. Plan d’action des membres du CD 
 

Jean-Luc ESTIENNE rappelle que les nouveaux statuts ont été votés en AGE récemment et 
confirment le rôle décisionnaire et opérationnel du Comité Directeur, souhaitant ainsi que chacun 
de ses membres puissent mener à bien un plan d’action dans un domaine particulier en phase avec 
la feuille de route. Appel à candidatures est lancé pour en débattre lors de la prochaine réunion. 
 
A noter une première action concrète et bienvenue, prise en charge par Jean René LEQUEPEYS qui 
sera de cartographier les appels d’offres français et européens qui nous concernent et leurs 
guichets respectifs. José BERIOT et Gilles RIZZO pourront l’aider dans cette tâche. 

 
11. Actualité diverse 

 

• Comités normatifs : Gilles RIZZO propose une refacturation aux membres concernés, des coûts 
de participation de leurs employés aux comités normatifs de l’AFNOR. En effet jusqu’à 



aujourd’hui ces coûts sont refacturés par la FIEEC à ACSIEL, qui supporte seule leur montant. Le 
Comité Directeur valide cette proposition. 

 

• IPCEI : Jean-Luc ESTIENNE et Gilles RIZZO commentent les Appels à Projets récents de la DGE et 
de la commission européenne sur l’électronique (PIA 4, IPCEI). 

 
12. Prochaine réunion 

 
Elles se tiendra le Jeudi 15 Avril 2021 de 14h00 à 16h30, probablement encore en visioconférence, 
sauf évolutions positives des règles sanitaires. 
 
Le calendrier des réunions pour 2021 a également été établi comme suit : 

 

• Jeudi 15 Avril, 

• Mercredi 9 Juin, 

• Jeudi 16 Septembre,  

• Mercredi 17 Novembre. 
  

L’Assemblée Générale Ordinaire reste pour l’instant préprogrammée le Jeudi 24 Juin 2021. Date et 
modalités à confirmer. 

 
13. Conclusion 

  
Le Président Jean-Luc ESTIENNE conclut cette vingt-septième réunion des membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant vivement pour leur forte contribution à 
cette réunion et en souhaitant qu’ils soient toujours plus nombreux les prochaines fois. 

 
 

Paris le 25 février 2021 
 
 

Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 
Jean-Luc ESTIENNE 
 
 
PJ : Présentation faite en CD - Charte FIEEC sur les règles de concurrence 


